



Diözese Lausanne, Genf und Freiburg

Diözesaner Newsletter Nr. 19

April 2014

WORT DES BISCHOFS

Wir nähern uns der Osternacht, dem Höhepunkt des Jahres, an dem wir uns daran erinnern, was unser Leben ist: „Wir wurden mit ihm begraben durch die Taufe auf den Tod; und wie Christus durch die Herrlichkeit des Vaters von den Toten auferweckt wurde, so sollen auch wir als neue Menschen leben“ (Röm 6,4). Das ist es, was uns zu einer Gemeinschaft macht, und was unsere Gemeinschaften in österlichem Licht um uns herum erleuchtet! Deshalb wurden wir gesendet und empfangen den Heiligen Geist. „Ich bin gekommen, um Feuer auf die Erde zu werfen. Wie froh wäre ich, es würde schon brennen!“ (Lk 12,49)

Ihnen allen ein frohes Osterfest!

+ Charles Morerod

VERANSTALTUNGEN IM MÄRZ

Pastoralbesuch im Gefängnis

Am 9. März hat Bischof Morerod der Vollzugsanstalt Champ-Dollon (GE) einen Pastoralbesuch abgestattet. [Interview](#) (Auszug aus dem Bulletin der römisch-katholischen Kirche Genf).

Versammlung der Schweizer Bischofskonferenz

Die Schweizer Bischofskonferenz (SBK) hat sich vom 3. bis 5. März 2014 in St. Antoni (Bildungszentrum Burgbühl, FR) zur Ordentlichen Versammlung getroffen. Besonders diskutiert wurde die aktuelle Situation in der Ukraine – in Anwesenheit des ukrainischen griechisch-katholischen Bischofs Borys Gudziak –, die pastorale Situation im Bistum Chur und die nationale Problematik der Opfer von fürsorglichen Zwangsmassnahmen. [Communiqué](#).

Evangelisation und Diakonie

Am 11. März fand in Freiburg der siebte zweisprachige Studientag des Interdiözesanen Zentrums für theologische Ausbildung (CIFT) und der Theologischen Fakultät der Universität Freiburg statt, bei dem sich mehr als 160 Pastoralassistenten, Diakone und Priester und Mitglieder der Universitätsgemeinschaft zum Thema „Evangelisation und Diakonie“ versammelten. [Bericht](#).

Papst Franziskus wurde vor einem Jahr gewählt

Am 13. März hat der Präsident der Schweizer Bischofskonferenz, Bischof Markus Büchel, zum ersten Jahr des Pontifikats von Papst Franziskus [eine Botschaft](#) veröffentlicht.

„Vereint im Glauben der Kirche“

Der [Hirtenbrief der Schweizer Bischöfe](#) zu Veränderungen in der Kirche konnten in den Pfarreien der Diözese am 22. und 23. März gelesen werden. Er ersetzt den üblichen Hirtenbrief des Diözesanbischofs zur Fastenzeit, der zu einem anderen Zeitpunkt veröffentlicht wird.

„24 Stunden für Gott“

Vom 27. bis 29. März haben verschiedene Kirchen des Bistums Lausanne, Genf und Freiburg ihre Türen 24 Stunden lang geöffnet, um in Vorbereitung auf Ostern Gläubigen Gespräche mit Priestern anzubieten und zum Sakrament der Versöhnung (Beichte) einzuladen. Das Angebot „24 Stunden für Gott“ ist eine Antwort auf die Einladung des Päpstlichen Rates zur Förderung der Neuevangelisierung. [Communiqué](#).

AGENDA IM APRIL

04.04.: Taizé-Gebet und Austausch mit Weihbischof de Raemy, 20.00–22.00 Uhr im Centre St. Ursule. [Mehr Informationen.](#)

13.04.: Kollekte für das Fastenopfer. [Mehr Informationen.](#)

15.04.: Chrisam-Messe, 10.00 Uhr, Basilika Notre-Dame in Genf. Alle sind herzlich eingeladen!

18.04.: Kollekte für die Christen im Heiligen Land. [Mehr Informationen.](#)

20.04.: Kollekte für die Bedürfnisse der Diözese. [Mehr Informationen.](#)

26.04.: Gebetsvigil für die Heiligsprechung von Johannes XXIII. und Johannes Paul II., mit Bischof Morerod, 20.00 Uhr Kathedrale St. Niklaus. [Mehr Informationen.](#)

Im Laufe des Monats April servieren Ihre Bischöfe in einigen Ihrer Pfarreien die Fastensuppe.

ANKÜNDIGUNGEN

Wallfahrten zur Heiligsprechung von Johannes XXIII. und Johannes Paul II.

- a) Pilgerfahrt nach Assisi und Rom vom 22. bis 27. April, organisiert von Ad gentes. Begleitung und spirituelle Betreuung von Pater Xavier Lingg. [Informationen und Anmeldung.](#)
- b) Jugendwallfahrt vom 25. bis 27. April, organisiert vom réseau N'APP, mit Bischof Alain de Raemy. [Information und Anmeldung.](#)

ERNENNUNGEN

Bischof Morerod hat ernannt:

- Abbé Paul Charles FRIEL, mitarbeitender Priester in der Pfarrei Johannes XXIII., zu 100%, ab dem 1. Mai 2014.
- Herr Gérald TELLEY, Mitglied des Diözesanen Rates für Wirtschaftsangelegenheiten (Amtsperiode 2014-2018).
- Frau Dominique THALER, Pastoralassistentin in der Seelsorgeeinheit La Venoge – L'Aubonne, zu 100% ab dem 1. März 2014.

Da Abbé Nicolas Glasson neu das Einführungsjahr im Priesterseminar der Diözese übernehmen wird, hat Bischof Charles Morerod folgende Neuverteilung der Prozente vorgenommen:

- Abbé Nicolas GLASSON, Bischofsvikar Deutschfreiburgs, zu 30% ab dem 1. September 2014.
- Frau Marianne POHL-HENZEN, Adjunktin im Bischofsvikariat Deutschfreiburg, zu 90% ab dem 1. September 2014.

Abbé Thierry Schelling ist seit dem 25. März 2014 in der Diözese inkardiniert.

JUBILÄEN

Wir gratulieren herzlich:

- Pater Ryszard KLUBA OFMCONV zum 50. Geburtstag am 1. April.
- Abbé Jean-Marie DEMIERRE zum 70. Geburtstag am 8. April.
- Pater Daniel BROCCA OFMCONV zum 50. Geburtstag am 12. April.
- Frau Marie-Jocelyne PITTET zum 50. Geburtstag am 14. April.
- Herrn Pierre BACONNIER zum 60. Geburtstag am 15. April.
- Abbé Raimundo Nonato MENDES DE FREITAS zum 10-jährigen Priesterjubiläum am 18. April.
- Herrn Pascal BREGNARD zum 40. Geburtstag am 25. April.
- Herrn Fernand BUSSARD zu 10 Jahren als Ständiger Diakon am 25. April.

Besondere Wünsche an Domherrn Joseph Grossrieder, der am 21. März in den Rang der hundertjährigen Priester unserer Diözese aufgenommen wurde!

VERSTORBENE

- Abbé Pius HÄRING am 10 März. [Faire-part](#)

Diözesaner Informationsdienst, 31. März 2014